

Red Cantábrica de Desarrollo Rural



La Red Cantábrica de Desarrollo Rural fomenta la ciudadanía participativa en la conservación de los ríos con el desarrollo del proyecto ¡Explora tu río! en el medio rural de Cantabria.

Una de las actuaciones más relevantes de este proyecto consiste en la creación de grupos de voluntarios: los clubes de Amigos del río, formados por docentes, alumnos, familiares y otros actores locales.

El proyecto ¡Explora tu río! forma parte del Programa de Voluntariado en Ríos del Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino.

¡Explora tu río! es un programa formativo sobre las cuencas fluviales dirigido al alumnado de tercer ciclo de primaria de las escuelas rurales de Cantabria y su principal objetivo es fomentar la participación ciudadana en la conservación de los ríos. A lo largo del proyecto, el alumnado se ha configurado como una red de observadores de la calidad fluvial (que cuenta con casi 600 alumnos), realizando un análisis detallado del estado de los ríos en nuestra región. La idea es tratar de sensibilizar a los escolares a través del conocimiento teórico y práctico de los ríos. "¡Explora tu río!" se ha desarrollado en los colegios de las comarcas de Liébana, Saja-Nansa, Campoo-Los Valles, País Románico, Pisueña-Pas-Miera y Asón-Agüera-Trasmiera, tomando como lugar de estudio las principales cuencas hidrográficas de la región.

En la página web del proyecto www.exploraturio.com aparecen los resultados de todas las campañas realizadas hasta ahora a través de mapas interactivos representados con escalas de colores. Pinchando en la localización de cada colegio, se desplegará la ficha con los parámetros y características del río estudiado. También podemos ver los mapas temáticos (FBILL, QBR y Estado ecológico) de modo individual.

Club Amigos del río

Durante la campaña 2009-2010, con el fin de consolidar la labor desarrollada en anteriores ediciones de "¡Explora tu río!" y para promover y estimular de manera voluntaria y autónoma la participación de nuevos alumnos, docentes, padres, madres, asociaciones y otros colectivos en la conservación de los ríos, se pusieron en marcha los clubes de Amigos del río. Entre los colegios inscritos en la red de observadores de los ríos de Cantabria, se trató de proporcionar a los voluntarios una autonomía y unas líneas de actuación concretas a través de charlas informativas para alumnos, docentes y padres y madres en los colegios. Se pusieron en funcionamiento dos clubes: el "club Amigos del río Camesa" en Mataporquera y el club "Amigos del río Ebro" en Polientes, que realizaron salidas prácticas a los ríos elaborando un diagnóstico de su estado.

ÁNGEL SAINZ RUIZ

Presidente de la Red Cantábrica de Desarrollo Rural

Jornadas de voluntariado en ríos

Las CCHH del Ebro y del Segura organizan las I jornadas de Voluntariado en Ríos en sus cuencas.

La Confederación Hidrográfica del Ebro celebró el pasado 23 de Marzo las I Jornadas de Voluntariado en Ríos en la cuenca del Ebro. A la cita, presentada por el presidente de La Confederación Hidrográfica del Ebro, Rafael Romeo, acudieron 19 organizaciones que han desarrollado proyectos desde 2007 gracias al Programa de Voluntariado en Ríos del MARM. Expusieron los trabajos realizados y posteriormente tuvo lugar una mesa redon-

da en la que intercambiaron ideas e inquietudes a la vez que resolvieron problemas comunes.

Por su parte, La Confederación Hidrográfica del Segura, celebró sus I Jornadas de Voluntariado en Ríos durante los días 16 y 17 de Abril. Las jornadas fueron presentadas por el Delegado de Gobierno, Rafael González Tobar. Durante la primera sesión del viernes 16 se realizaron distintas ponencias de organizaciones y organismos relacionados con el Programa de Voluntariado en Ríos. El sábado 17, la jornada se desarrolló en Cieza, donde se visitaron unas actuaciones de Voluntariado y de Bioingeniería en el río Segura.

ELENA ALONSO ESPARZA

Oficina de Educación Ambiental y Voluntariado en Ríos.

Tragsa

